

Fundacite Aragua cosecha un abundante semillero científico

► La Fundación para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología (Fundacite) Aragua, institución adscrita al Ministerio del Poder Popular para la Ciencia y Tecnología (Mincyt), consolida el programa "Semilleros Científicos" en la región con la finalidad de orientar la formación académica en materia de astronomía, software libre, gestión y promoción del conocimiento científico y tecnológico, en el marco del desarrollo educativo del país. **18** FOTO CORTEZA



Más de 285 mil estudiantes iniciaron clases presenciales en Aragua



► La educación marca el valor de un país. Por ello, la gobernadora Karina Carpio, junto a la autoridad única de Educación, Piedad Quintana, y el alcalde del municipio Tovar, Darwin Cáceres, dio inicio oficialmente desde la UEN Martín Tovar y Tovar a las clases presenciales correspondientes al periodo 2023-2024, bajo el lema "Venezuela Presente en la Escuela".

Con alegría y entusiasmo, la Gobernadora, el Alcalde de la jurisdicción y la Autoridad Única de Educación, recibieron a los niños y niñas en los espacios de la institución ubicada en el sector El Molino, que fue reinaugurada en esta propicia ocasión en la que los estudiantes mostraron su emoción al ver su colegio completamente renovado y restaurado. **19** FOTO CORTEZA



Isena inició actividades del Mes Rosa

► En un ambiente cargado de amor, alegría y esperanza, el Instituto de Senología de Aragua (Isena), dio inicio a una serie de actividades programadas para promover la Prevención del Cáncer de Mama, a propósito del Mes Rosa; en esta oportunidad se realizó "El Desayuno Reverdeciente", que contó con la participación de las pacientes oncológicas que hacen vida en este centro asistencial con actividades recreativas y deportivas. **20** FOTOREINA BETANCOURT

¡GRACIAS MIGGY!



Miguel Cabrera puso punto final a su carrera como jugador, pero no se retirará por completo de las Grandes Ligas, ahora cumplirá funciones como gerente de la franquicia que lo vio consolidarse como uno de los grandes. Con el "Miggy Celebration Weekend", Cabrera fue despedido como jugador por la Major League Baseball, con un homenaje a lo grande, agradeciendo al maracayero por una de las carreras más extraordinarias que ha tenido este deporte. **21** FOTOCORTESA

BAJO EL LEMA "VENEZUELA PRESENTE EN LA ESCUELA"

Más de 285 mil estudiantes iniciaron clases presenciales en Aragua

> La gobernadora Karina Carpio, junto al alcalde Darwin Cáceres y la autoridad única de Educación, Piedad Quintana, recibió a los niños y niñas en la UEN Martín Tovar y Tovar

JENNILET DÍAZ | THAIMARA ORTIZ
CIUDADMCY

La educación marca el valor de un país. Por ello, la gobernadora Karina Carpio, junto a la autoridad única de Educación, Piedad Quintana, y el alcalde del municipio Tovar, Darwin Cáceres, dio inicio oficialmente desde la UEN Martín Tovar y Tovar a las clases presenciales correspondientes al periodo 2023-2024, bajo el lema "Venezuela Presente en la Escuela".

La ocasión también fue propicia para hacer la reinauguración de la institución que está ubicada en el sector El Molino, municipio Tovar.

Con una matrícula de 278 estudiantes, el colegio fue completamente restaurado y recuperado por el Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat), dirigido por el superintendente José David Cabello Rondón.

Con alegría y entusiasmo, la Gobernadora, el Alcalde de la jurisdicción y la autoridad única de Educación, recibieron a los niños y niñas que mostraron su emoción por ver su colegio completamente renovado y restaurado.



La Mandataria regional resaltó la recuperación de seis aulas, baños, cocina y un extraordinario comedor, "uno de los mejores espacios de esta escuela es el comedor, que los representantes productores se comprometieron en apoyar con verduras y legumbres para la sana alimentación de los niños, profesores, personal administrativo y obreros".

Por su parte, la profesora Piedad Quintana destacó que a nivel regional se incorporaron 285

mil niñas, niños y jóvenes de la Patria a clases presenciales, con más de 31 mil docentes en mil 275 instituciones.

"En este municipio nunca se pararon las actividades escolares, los docentes nunca se pararon y se arraigaron a su sentido de pertenencia y continuaron con las clases, por eso estoy agradecida con ellos y con los representantes y comunidad en general que sintieron que la educación es lo que marca el valor de un país", añadió la autoridad única de Educación.

El alcalde Darwin Cáceres también mencionó que continuarán su trabajo para fortalecer la educación en la localidad. "Así como trabajamos en esta institución lo vamos a hacer en las otras, pronto vamos a inaugurar otros espacios educativos junto a nuestra Gobernadora", finalizó.

EN EL MUNICIPIO GIRARDOT

Con alegría y entusiasmo, niños y jóvenes del municipio Girardot retornaron a las aulas de clase para iniciar sus actividades académicas correspondientes al ciclo 2023-2024, así lo informó Mauricio Maracara, director del Centro de Desarrollo para la Calidad Educativa de la localidad, desde la UEN Jesús Pacheco Rojas.

El personal docente de las más de 300 instituciones educativas localizadas en la municipalidad recibió a los alumnos con la realización de actividades recreativas, culturales y lúdicas, todas ellas ejecutadas gracias al apoyo brindado por organismos de seguridad y entes del estado Aragua.

En este sentido, Lisbeth Rodríguez, subdirectora de la UENB Felipe Guevara Rojas, indicó que "con entusiasmo estamos acá, recibiendo a toda nuestra mucha-

chada", teniendo como objetivo principal brindar las herramientas y conocimientos necesarios para que el semillero de la Patria labore el futuro de una Venezuela próspera.

Rodríguez expresó su agradoamiento hacia el presidente Nicolás Maduro, la ministra del Poder Popular para la Educación, Yelitze Santaella; la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio; y la autoridad única de Educación, Piedad Quintana, por todo el apoyo recibido para comenzar con éxito la jornada escolar.

Es importante destacar que el acondicionamiento y adecuación de los planteles para la llegada del nuevo año escolar se logró gracias al trabajo articulado entre el Gobierno nacional, regional y local, y las Brigadas Comunitarias de Educación (Bricomiles).



PARA EL DEPORTE Y RECREACIÓN

Gobierno regional reinauguró cancha de la UEP Jacob Pérez Carvallo

> La rehabilitación y recuperación del recinto deportivo fue posible gracias al trabajo articulado entre la Gobernación del estado Aragua y la Alcaldía del municipio Girardot

THAIMARA ORTIZ (PASANTE)
CIUDAD MCY

La gobernadora Karina Carpio, junto a la directora de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua (Frnsa), Nakary Motta, y la primera dama del municipio Girardot, Cinzia Machín, reinauguró la cancha de usos múltiples de la UEP Jacob Pérez Carvallo, perteneciente a la Escuela Católica Fe y Alegría.

La obra, que favorecerá a más de mil 500 niños, adolescentes y adultos que forman parte de la matrícula escolar de la institución y a los integrantes del equipo Espartanos Basket Club, da cumplimiento a las políticas públicas de atención social establecidas por el Ejecutivo nacional, para el sano esparcimiento, recreación y formación de los venezolanos.

Entre las acciones ejecutadas por la Secretaría de Infraestructura para la dignificación del recinto deportivo destaca el reemplazo de los techos que cubren la cancha y las gradas, embellecimiento y demarcación de las áreas, colocación de luminarias, así como sustitución y remplazo de desague.

La Mandataria regional aseguró que la recuperación del área tiene por principal objetivo



la ocupación del tiempo libre de los niños y jóvenes que hacen vida en el Punto y Círculo, que dejen a un lado los aparatos electrónicos para compartir tiempo de calidad al aire libre con sus amigos y familiares.

Del mismo modo, la gobernadora Carpio hizo un llamado al cuidado y mantenimiento de la instalación deportiva.

Entre las comunidades beneficiadas se encuentran Las Acacias, Fundación Mendoza, Piñonal, San José y Fuerzas Aéreas.

Para celebrar la adecuación del espacio fue iniciado el primer torneo de la liga Mini y Miri miri de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua, disputándose un encuentro de baloncesto entre los equipos Espartanos y Aquiles Nazoa.

Nakary Motta, directora de Frnsa, indicó que se trataba de



"un día de alegría, de felicidad, un encuentro familiar", y que las actividades realizadas son las garantes del bienestar de la generación de relevo.

Por su parte, Cinzia Ma-

chín, primera dama de la localidad, resaltó que la recuperación de la cancha hará del lugar un espacio ideal para el entretenimiento, sano esparcimiento y recreación del semillero de la Patria.



CON LA INTENCIÓN DE IMPULSAR EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA REGIÓN

Realizada asamblea de campesinos, pescadores y productores del campo en Ribas

CIUDAD MCY - PRENSA RIBAS

Desde la emblemática Hacienda San José de la parroquia Zuata, municipio José Félix Ribas en Aragua, se llevó a cabo una asamblea que reunió a representantes de diversos sectores: campesinos, pescadores, productores del campo, así como actores del ámbito marítimo y fluvial, y ciudadanos comprometidos con el desarrollo regional.

Este evento contó con la destacada participación de líderes políticos y representantes del sector agrícola y productivo de la región, quienes se congregaron bajo la guía y orientación del presidente Nicolás Maduro, la gobernadora Karina Carpio y el alcalde Juan Carlos Sánchez.

En el marco de esta asamblea de vital importancia para la comunidad, se abordaron diversas temáticas cruciales para el sector agrícola y pesquero de la región. Se delinearon cinco líneas estratégicas que serían objeto de profundo debate y análisis en las mesas de trabajo, con



el firme propósito de impulsar el desarrollo sostenible y la prosperidad de la región.

Estas líneas estratégicas tienen como objetivo primordial fortalecer la producción agrícola y pesquera, mejorar la eficiencia de los costos y precios, caracterizar detalladamente los costos de producción, aumentar los ingresos de los productores y fomentar el crecimiento

en el ámbito vegetal. Estas iniciativas representan un compromiso sólido con el progreso económico y social de la región.

El alcalde Juan Carlos Sánchez, presente en la asamblea, destacó la trascendencia de los productos agrícolas y pesqueros venezolanos en el mercado internacional, subrayando la importancia de sembrar y proveer recursos a otros estados co-

mo un aporte crucial al desarrollo del país. Sus palabras resonaron con firmeza entre los presentes, subrayando la relevancia de la colaboración interregional en pro del crecimiento sostenible de Venezuela.

Por su parte, Ángel Jaramillo, director regional del INTI, expresó que este congreso tiene como objetivo principal crear un espacio donde todos los participantes puedan

encontrarse, escucharse y manifestar ideas e inquietudes en pro de mejorar el sistema productivo de la nación. Destacó la importancia de la colaboración y el diálogo para encarar los desafíos que enfrenta el sector.

La Asamblea de Campesinos, Pescadores y Productores del Campo y Mar concluyó con propuestas concretas que tienen como fin impulsar la producción en la jurisdicción. Estas valiosas iniciativas serán minuciosamente analizadas y desarrolladas en conjunto con las autoridades gubernamentales y representantes del sector, con el firme propósito de fortalecer la producción agrícola y pesquera en la región y así al bienestar de sus habitantes.

Este evento representa un paso significativo hacia un futuro más prometedor y próspero para Ribas y sus alrededores, marcando un hito en la colaboración y el compromiso de los sectores productivos con el desarrollo sostenible de la región.

Más de 600 personas participaron en la Caminata Las Tejerías 5K

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA SANTOS MICHELENA

Niños, niñas, jóvenes, adultos y personas de la tercera edad se sumaron a la primera edición de la Caminata Las Tejerías 5k, celebrada en el municipio Santos Michelena.

La jornada estuvo encabezada por el alcalde de la jurisdicción, Régulo La Cruz, y a la misma se sumaron más de 600 personas de la localidad, así como de municipios cercanos, quienes pasadas las 7:00 de la mañana iniciaron el recorrido que partió desde el peaje de Guayas, hasta llegar a la sede de la Alcaldía.

Así, pasadas las 8:40 de la mañana arribaron los primeros participantes al lugar de culminación de la actividad deportiva, por lo que Jackson Quintero, Carlos Ríos y José Sarmiento se alzaron con los tres primeros lugares, respectivamente, haciendo acreedores de las premiaciones. "Ellos son sinónimo del esfuerzo que hacemos todos en Las Tejerías, en aras de la construcción de la Nueva Ciudad de Paz", dijo La Cruz.

Posteriormente, se llevó a cabo el Campeonato Estadal de Ciclismo, cuyos participantes también recorrieron los cinco kilómetros de la ruta de la caminata, para que luego la población se sumara a la bailoterapia a cargo de Balo-power, disfrutando así de ejercicios al ritmo de diversos ritmos musicales.

La recreación continuó a cargo de Manuel Conecta, así como de las presentaciones musicales de Alenadro Pantoja y La Rickola, quienes deleitaron a los presentes con sus interpretaciones musicales.



INICIO DEL PERÍODO ESCOLAR 2023-2024

Más de 8 millones de niños y jóvenes regresaron a clases en toda Venezuela

CIUDAD MCY | AVN

Más de 8 millones de niños, niñas y jóvenes retornaron a clases en el inicio del año escolar 2023-2024, así lo informó este lunes la ministra del Poder Popular para la Educación, Yelitze Santaella, durante una entrevista realizada en el espacio Al Aire, transmitido por VTV.

"Iniciamos el año escolar 2023-2024 con alegría, y es que más de 8 millones de niños, niñas y adolescentes van rumbo a sus distintas instituciones educativas de la mano de sus madres, padres y representantes, reincorporándose a sus actividades escolares", dijo la titular de Educación.

Agregó que esta población escolar recibirá su formación académica en más de 28 mil establecimientos educativos del país, de los cuales fueron rehabilitados, mediante la acción de las Brigadas Comunitarias Militares (Bricomiles), más de 7 mil.

Santaella, además destacó la labor de 455 mil docentes que en este inicio de clases recibirán a los más de 8 millones de estudiantes del país. "Los

> Esta población recibirá su formación académica en más de 28 mil establecimientos educativos, de los cuales más de 7 mil fueron rehabilitadas por las Bricomiles

quiero felicitar y reconocerles su labor que, pese a las dificultades vividas, hoy hacen presencia en las distintas instituciones educativas", aseveró.

GOBIERNO Y FANB DESPLEGADOS

Por su parte, el vicepresidente sectorial de Soberanía Política, Seguridad y Paz, G/J Vladimir Padrino López, encabezó el acto de inicio de clases desde una unidad educativa ubicada en Caracas, en compañía de la comunidad docente y las Bricomiles.

Padrino indicó que "estas brigadas no se detienen hoy", por lo que



continuarán las labores de rehabilitación y acondicionamiento. Reconoció a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) por todo el esfuerzo, "se atendió todos los planteles, desmalezamiento, pintura general y limpieza general".

Por otra parte, el vicepresidente sectorial de Seguridad Ciudadana,

A/J Remigio Ceballos, indicó que se activó el Frente Preventivo para garantizar la convivencia en este regreso a clases, "nos unimos a este gran esfuerzo". Las declaraciones las expresó desde la Unidad Educativa Nacional Bolivariana "Simón Bolívar", ubicada en la parroquia Alta Gracia de Caracas.

ABIENDO UNA NUEVA VENTANA PARA EL TURISMO

Conviasa inauguró vuelo que conecta a Caracas y Porlamar con Barbados

CIUDAD MCY | PRENSA CONVIASA

En el marco de la celebración de 54 años de relaciones diplomáticas entre Barbados y Venezuela, Conviasa inició sus operaciones comerciales que conectan a las ciudades de Caracas y Porlamar con Bridgetown.

Con este nuevo destino, la estatal aeronáutica suma su conexión internacional número 14, puente aéreo que se establece tras 22 años desde que una aerolinea venezolana viajó a Barbados.

La inauguración de este destino estuvo a cargo del ministro del Poder Popular para el Transporte y presidente de Conviasa, Ramón Velásquez Araguzán; el ministro del Poder Popular para el Turismo, Ali Padrón, y el ministro de Relaciones Exteriores de Barbados, Kerrie Symmonds, quienes realizaron el tradicional corte de cinta, luego de que la aeronave Embraer 190 aterrizará en el Aeropuerto Internacional Grantley Adams.

El ministro de Transporte se refirió a este vuelo como parte del crecimiento que refleja la aerolínea. "Para este año la conectividad aérea internacional va a estar sobre el 30% de crecimiento".

A esta expansión internacional



también se incorporará el destino Argelia. "Los pasajeros que aborden los aviones de Conviasa en Caracas y lleguen a Argelia van a poder conectar con 31 destinos de países africanos, europeos y del Medio Oriente", señaló Velásquez Araguzán.

En cuanto a las conexiones nacionales, indicó que estiman cerrar el año con un crecimiento superior al 60%.

"Para los próximos días vamos a estar conectando localidades nacionales importantes como lo es Trujillo, Santa Elena de Uairén, el Sur del Lago de Maracaibo con Santa Bárbara

del Zulia y Yaracuy con su aeropuerto nacional", agregó.

Asimismo, el también presidente de Conviasa destacó la accesibilidad de la boletería. "El costo de los pasajes está un 50% más económico que conectar estos destinos con otra línea aérea".

Por su parte, el titular de la cartera de Turismo, Ali Padrón, destacó que este vuelo abre una nueva ventana para el turismo receptivo que llega desde Europa a Barbados y van a poder conectarse con los destinos venezolanos.

"Nosotros le ofrecemos a Barbados el turismo de compras en la Isla de

Margarita, esta conexión va a permitir ir incrementando las posibilidades de desarrollo del turismo receptivo y la oferta mega diversa que tiene Venezuela", recalcó.

Resaltó la constante sincronización entre ambos ministerios para el impulso tanto del sector turismo como de transporte.

"Nosotros trabajamos de manera coordinada con el Ministerio de Transporte, a través de Conviasa, para que sumemos cada quien desde sus espacios para el desarrollo de la actividad turística", concluyó Padrón.

La aeronave Embraer ERJ-190 cumplirá el itinerario los miércoles desde el Aeropuerto Internacional de Maiquetía, saliendo a las 08:00 de la mañana y retornando del Aeropuerto Internacional Grantley Adams, a las 10:35 am, vuelo que aterrizará a Porlamar.

Los días sábados, despegará desde el Aeropuerto Internacional Santiago Mariño, a las 08:50 am, regresando de Barbados a las 11:00 de la mañana, vuelo que tiene como destino final Caracas.

El itinerario establecido por Conviasa permite la oferta de mil 600 asientos mensuales, incentivando el turismo y actividad económica en ambas naciones.



BREVES DEL MUNDO

LA ECONOMÍA Y UN MILEI POLÉMICO EN DEBATE ARGENTINO

Los candidatos a la presidencia de Argentina tuvieron el primer debate obligatorio de cara a los comicios del 22 de octubre. El debate entre los cinco aspirantes (Sergio Massa, Javier Milei, Patricia Bullrich, Myriam Bregman y Juan Schiaretti) giró en torno a la economía, educación y DDHH. El polémico Milei aseveró que la última dictadura militar (1976-1983) no produjo 30 mil desaparecidos, sino menos de 9 mil, en un intento de minimizar el número de víctimas.

GRUPO DE PUEBLA: SANCIONES ILIGALES E INMORALES

En la inauguración del IX Encuentro del Grupo de Puebla, líderes regionales, entre ellos el expresidente colombiano Ernesto Samper, hicieron una fuerte crítica a las sanciones unilaterales "hegemónicas" que nunca logran su objetivo. "No hay sanciones buenas o malas", dijo el exmandatario y coordinador del Grupo de Puebla. "Son ilegales y son inmorales", agregó Samper. "Esas medidas impuestas unilateralmente en contra de los países son además ineffectivas".

TURQUÍA ATAQUÓ A PKK POR ATENTADO SUFRIDO

Fuerzas turcas llevaron a cabo ataques aéreos en el norte de Irak y destruyeron 20 objetivos del ilegalizado Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK, siglas en kurdo), informó el Ministerio de Defensa del país. Los objetivos fueron las bases del PKK en Gara, Hakurk, Metina y Qandil. La operación fue luego de que dos atacantes intentaran llevar a cabo un atentado con bomba frente al edificio del Ministerio del Interior turco en la capital, Ankara.

PRESIDENTE DE GUATEMALA SUSPENDE GIRA POR RUMORES

El presidente electo de Guatemala, Bernardo Arévalo, regresó de inmediato a su país y suspendió gira por México y EEUU, tras denuncias de nuevos intentos de golpe de Estado del Ministerio Público contra el orden constitucional. Se refirió a la confiscación por la Fiscalía Especial contra la Impunidad, ejecutada el 30 de septiembre, de documentos originales de las elecciones del 25 de junio, en un cuarto allanamiento a la sede del Tribunal Supremo Electoral.

REINO UNIDO DESCARTÓ DESPLIEGUE MILITAR EN UCRANIA

El primer ministro británico, Rishi Sunak, declaró este domingo que ese país no enviará sus militares a Ucrania, nación que es utilizada por EEUU y la Organización del Tratado del Atlántico Norte en un conflicto contra Rusia. "No hay soldados británicos que vayan a ser enviados a luchar en el conflicto actual. Londres solo adiestra soldados ucranianos en territorio británico". Su suministro militar a Kiev representa la segunda etapa.

CON LA PARTICIPACIÓN DE ARTISTAS NACIONALES E INTERNACIONALES

El arte tomó las calles de Las Tejerías con la V Bienal del Sur

Ciudad MCY | PRENSA MPPC

La localidad de Las Tejerías, municipio Santos Michelena, en el estado Aragua, es el epicentro de la V Bienal del Sur Pueblos en Resistencia, que se desarrollará hasta el 15 de diciembre con la participación de artistas nacionales e internacionales, quienes realizarán diferentes obras en el poblado.

La inauguración del evento estuvo liderada por el ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas; la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio; el alcalde del municipio Santos Michelena, Régulo de La Cruz, y el alcalde de Girardot, Rafael Morales, entre otras autoridades del Gobierno nacional.

Asimismo, se contó con la participación de los invitados internacionales Óscar Tarazona, Ever Arranque y Socia Estrada (Perú); Wayne Morris - Rafiki (EEUU); Mohamed Guiga y Raouf Karray (Túnez); Paolo Mezzadri (Italia); Sanjog Shrestha (Nepal) y Serwan Baran (Irak).

Entre los artistas nacionales estuvieron presentes Yrina Gutiérrez, Adriana González, Carlos Vielma Rosas, Natalia Rondón, Coral Sánchez, Joel Álvarez, José Graterón, entre muchos más.

El ministro Villegas detalló que con la Bienal se llevó una



gótica de arte de distintos rincones del mundo y de la propia Venezuela a la localidad de Las Tejerías que hace casi un año fue afectada por un deslave.

Reiteró que como instruyó el presidente Nicolás Maduro se prevé recuperar todos los museos. Sin embargo, se quiere que todas las obras de arte no se confímen en las paredes, sino que el verdadero arte se reconozca a sí mismo dentro y fuera de esas instituciones y que los creadores se reconozcan como actores de la dinámica cultural venezolana, tanto los consagrados como los que están emergiendo con propuestas alternativas o que ape-

nas están emergiendo en este semillero como lo es Las Tejerías.

"Nosotros venimos de grandes artistas como Armando Reverón que no se detuvieron ante la adversidad y pintaron con lo que tuvieron a mano, e incluso los materiales más inimaginables y convirtieron de lo feo algo hermoso y duradero", expresó.

Villegas reñió que los artistas de la Bienal van de la mano con el pueblo de Las Tejerías, para acompañarlos en el proceso de reconstrucción que no es solamente material, aunque es necesario, pero sin la reconstrucción espiritual la tarea estaría incompleta. "Podemos elevar rascacielos pero si los seres humanos destinados a estar en estos espacios no superan el trauma y todas las vicisitudes que han tenido que atravesar antes, durante y después de la tragedia no estaríamos haciendo absolutamente nada", resaltó.

Por otra parte, felicitó a las autoridades de la entidad y reiteró que este jueves 5 de octubre la Bienal de Sur comienza



en Maracay en el municipio Girardot. "Vamos a desplegarnos en estos meses de finales del año con todos los poderes creativos de nuestro pueblo para decir presente, este pueblo venezolano está vivo, tiene la frente en alto y va para nuevas victorias", enfatizó.

Igualmente, resaltó la labor que hacen las mujeres del sector con los niños y niñas para transmitir sus conocimientos en las danzas tradicionales, la pintura, entre otras disciplinas.

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, agregó que los habitantes del municipio Santos Michelena se convierten en los artistas, en los protagonistas de un evento tan importante como la Bienal del Sur.

Recordó que la tragedia de Las Tejerías marcó la vida del municipio en un antes y un después para la entidad. "Después de este evento nacieron y surgieron muchas ini-

ciativas y una de las iniciativas de más cormoción para este momento es esta V Bienal del Sur que hoy estoy agradecida por haber tomado el estado Aragua, este municipio como epicentro de una actividad cultural de tanto renombre, donde nos acompañan artistas nacionales, artistas internacionales y diversidad de naciones", comentó.

Destacó que la realización de V Bienal del Sur es una alegría que llega a la localidad a pesar de las dificultades que dejó la tragedia que está por conmemorar un año. "Las Tejerías está renaciendo", expresó.

Resaltó la importancia de la cultura en la construcción de una ciudad de paz y se enfatiza el compromiso de la Revolución con el legado del Comandante Hugo Chávez en cada acción realizada.



5.000 PERSONAS SE MOVILIZARON ESTE FIN DE SEMANA

Oktobert Beer Fest atrajo a turistas hacia la Colonia Tovar

Ciudad MCY | PRENSA
ALCALDÍA TOVAR

Un total de 5 mil personas visitaron la Colonia Tovar en el estado Aragua, tras celebrarse uno de los eventos más importantes en el pequeño rincón alemán de la región, el Oktobert Beer Fest con más de 40 años de trayectoria.

El alcalde de la jurisdicción, Darwin Cáceres, precisó que sin duda alguna la Colonia Tovar sigue siendo el destino preferido no solo de los aragüeños, sino también de todos los venezolanos. Destacó que durante este fin de semana recibieron personas residentes de Puerto Ordaz, Valencia, Caracas, Barquisimeto, Guárico, Miranda,



La Victoria y Maracay. "Estamos contentos de recibirlas a todos con los brazos abiertos en nuestro municipio", manifestó la primera autoridad municipal.

Durante el evento se hicieron presentaciones culturales de parte de las Kro-silis, Eduardo Monroy, Danzas Licht der Seele, Danzas Tovarer Volkstanz-gruppe, además de estar

presentes distintos artistas de talla nacional y regional entre ellos July & Naoh, La Rockola, Criollo House, entre otros.

Asimismo, sostuvo que la red hotelera tuvo una ocupación del 80%, cifra que también se reflejó en la venta de los comercios del municipio, por lo que los comerciantes se mostraron contentos ante la gran cantidad de visitantes, además de que gracias a esta actividad hubo más de 140 empleo indirectos.

Cáceres precisó que esta festividad se llevó a cabo con total normalidad y agradeció a todos los cuerpos de seguridad del estado, quienes estuvieron presentes para el resguardo a los turistas y propios, de igual manera a la goberna-



dora Karina Carpio por todo el apoyo.

FIESTAS EN HONOR SAN MIGUEL

En el sector de Puerto Maya del municipio se realizaron las fiestas en honor al santo patrón San Miguel Arcángel, donde un equipo de la Alcaldía hizo



acompañamiento a los residentes para hacerles entrega de insumos, además de realizar mantenimiento en áreas verdes y comunes, así como la pintura de bocales y limpieza de dragado en el río con maquinarias pesadas.

A TRAVÉS DEL PROGRAMA SEMILLEROS CIENTÍFICOS

Fundacite ha capacitado a más de mil niños en Aragua



> Las actividades son de gran importancia en los trabajos de promoción y divulgación de las ciencias entre los niños y niñas, les permite despertar en ellos el interés investigativo y les ofrece una visión distinta y amigable del trabajo científico



RAFAEL VELÁSQUEZ | CIUDAD MCY

La Fundación para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología (Fundacite) Aragua, institución adscrita al Ministerio del Poder Popular para la Ciencia y Tecnología (Mincyt), consolidó el programa "Semilleros Científicos" en la región con la finalidad de orientar la formación académica en materia de astronomía, software libre, gestión y promoción del conocimiento científico y tecnológico, en el marco del desarrollo educativo del país.

Pedro Merentes, presidente de Fundacite, dio a conocer los avances que se han dado durante cuatro

años de este importante programa que nació en 2019 con el objetivo de impulsar el desarrollo tecnológico en la práctica.

En ese sentido, la autoridad institucional indicó que los municipios que han sido abordados con la ejecución de los talleres son Mario Briceño Iragorry, Girardot y Santiago Mariño.

Detalló que durante este 2023 se ha llevado la formación a más de mil estudiantes en diferentes escuelas, para impulsar a través de la formación el interés en las ramas de la física, matemática y química que son el desarrollo del futuro de la sociedad y nación.

DE LA TEORÍA A LA PRÁCTICA

Gracias a los esfuerzos de la gobernadora Karina Carpio y su equipo de trabajo en conjunto con el Gobierno nacional, regido por el presidente Nicolás Maduro Moros, han podido incentivar mediante diferentes estrategias contenido de educación teórico-práctico, que entusiasma a cientos de niñas y niños que habitan en los 18 municipios de la región a seguir estudiando y capacitándose en las diferentes áreas del saber científico para construir un mejor futuro.

TALLERES COMO DESARROLLO DEL SABER

Merentes destacó que, junto a su equipo de trabajo, utilizan diferentes programas de formación y uno de ellos es el de Astronomía Nacional, que para los niños les resulta dinámico, didáctico y lúdico, con el objetivo de poner en práctica lo aprendido de manera divertida y demostrar sus habilidades de forma eficaz.

De igual forma, a los programas se suman las Rutas Científicas, en las que se lleva a un grupo de niños a los centros de investigación astronómica para que observen y aprendan sobre el sistema solar.

Asimismo, contemplan la realización de experimentos científicos, impulsando la magnificación de la ciencia en la práctica y la vivencia a través de experimentos sencillos.

Y lo más novedoso es la implementación de la Robótica, que incentiva vocaciones científicas con actividades lúdicas propuestas que ayudan al desarrollo de habilidades motrices e intelectuales en los participantes.



LA DISCAPACIDAD NO ES LÍMITE

La formación realiza también la inclusión, y es que niños y niñas con alguna discapacidad no han sido excluidos. En un compromiso de igualdad social en el campo de la ciencia, Fundacite ha brindado diferentes talleres a los pequeños y les ha entregado la certificación en el área de ciencia y tecnología.

LA ASTRONOMÍA, UNA HERRAMIENTA DEMOTIVACIÓN

Merentes enfatizó que, a través del estudio astronómico, las ganas de aprender y toda esa curiosidad sana que tienen los niños en la entidad aragüeña se incrementan, y es por ello que aprovechan al máximo cada oportunidad que tienen para impartir ese conocimiento en las aulas de clases o fuera de ellas.

Informó que utilizan estrategias como observaciones astronómicas a cielo abierto, en las que implementan elementos de alta tecnología, como telescopios y planetarios móviles. En la última jornada realizada en el Hotel Jardín, sede de la antigua Gobernación, certificaron a más de 150 niños por el aprendizaje astronómico adquirido.

Detalló que para el próximo 16 de octubre se tiene previsto efectuar una Ruta Planetaria con el planetario móvil o astrobús, actividad realizada en articulación con la Fundación Centro de Investigaciones de Astronomía "Francisco J. Duarte" (CIDA), como un nuevo método de enfoque para el disfrute de todos los niños. Vale destacar que el despliegue se hará en todo el estado.

Para Merentes, las jornadas garantizan que del país salga un futuro astronauta, de un plan que viene enmarcado con las líneas dictadas por el Jefe de Estado, quien anunció que una de las metas en Venezuela es que en el 2030 se tenga algún astronauta venezolano.

Es importante recordar que el CIDA es el único ente especializado del país en las áreas de astronomía, astrofísica, ciencias del espacio y afines. Está adscrito al Mincyt y se encarga de la producción, promoci-

ción, transferencia, difusión de las observaciones, investigación y desarrollo de estudios teóricos y experimentales en el campo de la astronomía, además de la formación del talento humano de alto nivel, con un claro sentido de pertinencia social que contribuye con el desarrollo sustentable y al logro de la independencia tecnológica del país, para coadyuvar con el fortalecimiento de una sociedad justa, equitativa, democrática, participativa, protagónica y socialista.

PARTICIPACIÓN DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS

Para Merentes, es importante empezar la formación desde la primaria, ya que a través de la ciencia se puede formar conciencia, para ayudar a los núcleos familiares a ser lógicos, a razonar ordenadamente, tener una mentalidad preparada para el pensamiento, la crítica y la abstracción, enmarcando siempre la motivación del estudio general en los valores, garantizando una actitud de confianza en cada niño.

Resaltó que los Semilleros Científicos son tan importantes para un futuro próspero, tomando en cuenta la potencialidad que tiene el programa en cada colegio.

Es por ello que en 15 municipios de Aragua llevarán las formaciones sociales para así seguir dando respuesta a quienes quieren ser parte de este importante programa para la nación.

Finalmente, es importante destacar que el estado Aragua se enumera como uno de los estados con mejor coeficiente del desarrollo intelectual. Merentes agradeció el apoyo incondicional de la Mandataria regional y de las instituciones del estado por sumarse a tan valioso proyecto nacional que edificará el futuro venezolano.



EN EL POLIDEPORTIVO LAS DELICIAS

Aragua subió el telón al nacional de Bádminton U-19

ANDREINA LEÓN | CIUDAD MCY

Con las selecciones pertenecientes a los estados Mérida, Portuguesa, Guárico, Miranda, Yaracuy, Trujillo, Falcón, Distrito Capital y Aragua (sede), se subió el telón en el gimnasio cubierto Mauricio Johnson del Polideportivo Las Delicias para el Campeonato Nacional de Bádminton categoría U-19.

El evento que se extendió hasta el domingo 1 de octubre se jugó en las modalidades individual y dobles femenino, masculino y mixto. Con la primera modalidad mencionada, se dio inicio a las acciones competitivas.

En la jornada inaugural correspondiente a la fase eliminatoria, la aragüeña Marleny Moreno venció a su similar de Cojedes, Alexmary Zerlin, mientras que el azulgrana Jesús Quintana no pudo ante Carlos Giménez de Cojedes.



Herrán Cortez, también de Aragua, cayó frente a Luisbeth Sánchez de Mérida. Valeria Ve-

lásquez, de Aragua, sucumbió ante Gilan Aguilar, representante de Portuguesa, y la aragüeña Stephanny Mejías perdió ante la guaireña Denisse Arvelaez.

En esta fuerte competición los azulgranas buscaron la clasificación a la siguiente instancia.

La selección del estado Aragua pertenece a la categoría sub-15 y sub-17, es decir, dos categorías por debajo, demostrando su nivel competitivo ante rivales de categorías superiores, lo que les permitirá ganar experiencia y fogueo deportivo.



Las competencias en singles se dieron para definir los ganadores, pero además iniciaron las acciones en dobles, tanto masculino como femenino y mixto.

Esta competencia que reunió cerca de 50 atletas de gran parte del país marcó el inicio de un ciclo de eventos competitivos en el estado Aragua de la disciplina del

bádminton al punto de establecer un antes y un después en la historia de la disciplina, puesto que por primera vez se realiza, luego de culminado el evento nacional, un campeonato internacional en nuestra tierra.

Aragua es considerada la casa del bádminton por parte de la Federación Venezolana que se ha enfocado en visibilizar el deporte y sumar en la masificación nacional no solo en el deporte convencional, sino también en parabádminton y el air-bádminton.



PRESIDENTA DE FEVE BÁDMINTON

Dhayisbel Torrealba: Aragua está apta para recibir las citas internacionales

CIUDAD MCY | PRENSA IRDA



Emarcado en las acciones del Campeonato Nacional de Bádminton en el que Aragua se convirtió en el epicentro, la presidenta de la Federación Venezolana de la especialidad, Dhayisbel Torrealba, comentó los motivos que adelantaron este importante torneo nacional. "El Campeonato Nacional U19 estaba pautado en nuestro calendario para el mes de noviembre, pero como tenemos el campeonato internacional, decidimos hacerlo antes, para que nos sirviera de modelo y corregir los detalles para el evento internacional".

Indicó que servirá de fogueo porque tienen 22 atletas U19 que van a participar en

el internacional y no cuentan con la experiencia de roce competitivo con jugadores de otros países.

"Así que nuestros atletas novedosos se van a ir preparando y conociendo los espacios de competencias que es importante pa-

ra la competencia y van entrando en calor, además vamos a sacar la selección de la categoría U19 que nos va a representar en el mes de diciembre en el Suramericano de Bádminton que se va a realizar en los espacios de la Universidad Bicentenaria de Aragua", recalcó.

Detalló que en esa cita estarán presentes más de 300 atletas y que el campeonato ha sido muy productivo, ya que han participado atletas de categorías 16, 17 y 18 años, y se les dio la participación a las categorías menores, de sub-13 y sub-15, para que de esta manera tengan suficiente roce competitivo.

Igualmente, Torrealba agradeció el apoyo del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), y agregó que ha estado

muy complacida con la acogida que les dieron aquí en el estado.

"La comodidad que nos brinda, el escenario está muy accesible y los atletas se han sentido cómodos y ahora resta para dentro de pronto prepararnos para recibir a los atletas del evento internacional", dijo.

LA CITA INTERNACIONAL

Explicó la federativa que culminado el nacional Aragua queda completamente apta para recibir el Internacional y cerrando el Internacional se montan en el Suramericano.

"Este último campeonato es muy grande, ya recibimos la lista de Perú y son 59 atletas, Brasil viene con 50 atletas, a eso hay que agrégale Argentina, Ecuador, Colombia, Chile,

Venezuela que va a participar entre 90 a 100 atletas", dijo.

Sin duda, la masificación atlética en la especialidad es bastante numerosa, es una gran oportunidad para emprendedores y comerciantes que quieran aprovechar la oportunidad de esta puerta que se abre al desarrollo económico y al turismo en el estado.

"Este evento es la primera vez que se va a realizar en el país, están todos invitados porque el campeonato es de las categorías de 9 a 10 años hasta adultos, y además Parabádminton. Este evento es del 4 al 17 de diciembre, del 4 al 8 van las categorías U-19 y U-11 y así sucesivamente, son de seis a siete canchas que estarán en acción", detalló.

EL ÍDOLO VENEZOLANO SE RETIRÓ DEL DIAMANTE COMO UNO DE LOS MEJORES PELOTEROS DE LA HISTORIA

iGracias MIGGY!

ANDRÉ ÍNA LEÓN | CIUDAD MCY



No es fácil despedir a uno de los mejores jugadores de todos los tiempos y menos con una carrera repleta de grandes premios y reconocimientos que en más de una oportunidad hizo a todos los fanáticos inflar los corazones de orgullo y alegría, pero el calendario no pasa en vano y cuando menos lo espera llega el momento de colocar punto final.

Justamente con el "Miggy Celebration Weekend", Miguel Cabrera fue despedido como jugador por la Major League Baseball, con un homenaje a lo grande, agradeciendo al maracuyero por una de las carreras más extraordinarias que ha tenido este deporte.

Durante este fin de semana, el aragüeño lució por última vez el uniforme de jugador de los Tigres de Detroit con el número 24, y fue homenajeado en el campo bajo una enorme ovación a casa llena con más de 30 mil aficionados de todas partes del mundo, en el Comerica Park, en una ceremonia que dejó un hermoso recuerdo de su grandeza.

El ídolo venezolano se mostró tranquilo y feliz, y estuvo acompañado por sus padres, Miguel Cabrera y Gregoria Torres, así como por su esposa, Rosángel de Cabrera, y sus tres hijos, quienes presenciaron todos los shows preparados para él.

El más llamativo de todos los shows fue el de decenas de drones con luces de distintos colores, que volaron sincronizadamente arriba del estadio para despedir a Cabrera.

Los drones se alinearon para formar la silueta del jugador, así como su nombre y el de su equipo por más de 15 años.

Fueron 10 minutos de emociones, donde la bandera de Venezuela también iluminó el cielo de la ciudad estadounidense.

Su hijo mayor hizo el primer lanzamiento del último juego. Cabrera lo recibió. Luego,

> Miguel Cabrera puso punto final a su carrera como jugador, pero no se retirará por completo de las grandes ligas, ahora cumplirá funciones como gerente de la franquicia que lo vio consolidarse como uno de los grandes

iles de fanáticos colaboraron para resaltar en las tribunas las palabras "Gracias, Miggy" y los números 500, 3000 y 24, en honor a su carrera. En su primer turno al bate de Cabrera, sus hijos lo anunciaron. Y fue notable la emoción del cielo de Maracay en ese momento.

Entre lágrimas, el venezolano fue recibido en el dugout por todos sus compañeros, quienes lo felicitaron mientras el público lo despidió de pie y con aplausos.

DEL LINE UP AL GERENIO

Los Tigres de Detroit anunciaron que Cabrera no se irá del equipo, puesto que ahora ejercerá el cargo de Asistente Especial en el Departamento de Operaciones de Béisbol.

mento de Operaciones de Béisbol.

Aunque todavía no queda claro cuáles serán sus funciones específicas, es posible que Cabrera esté ligado al desarrollo de las jóvenes promesas del club, y que se mantenga cercano a jugadores como Riley Greene y Spencer Torkelson, considerados el futuro del equipo y que son evaluados por el Departamento de Operaciones de Béisbol.

Sin dudas, "Miggy" aprenderá los deberes de ser un directivo de un equipo de las mayores y seguramente servirá de consejero y apoyo al desarrollo de los prospectos del equipo.

NOMINADO AL PREMIO ROBERTO CLEMENTE

El futuro miembro del Salón de la Fama también tiene una posibilidad más de pelear por el único premio de MLB que nunca ha ganado, precisamente antes de colgar los spikes.

El muchacho de La Pedrera recibió este fin de semana la nominación al premio "Roberto Clemente", un reconocimiento anual que se da al pelotero que no solo se destaque por el valor que le aporta al béisbol de Grandes Ligas, sino con su aporte a la comunidad.

Algunos de los puntos a favor que tienen "Miggy" y su esposa Rosángel es que han estado involucrados en el trabajo comunitario desde que establecieron la "Fundación Miguel Cabrera" en 2012, la cual ayuda a promover el béisbol a nivel juvenil por medio de adecuaciones en terrenos para jugar béisbol y donaciones de implementos deportivos.

Además, el venezolano impulsó en 2017 la "Cabrera Family Scholarship", con el fin de repartir becas a estudiantes universitarios de primera generación de Michigan y el sur de Florida.

Solo un venezolano ha ganado este premio y es Carlos Carrasco, que en 2019 venció una leucemia detectada en medio de la temporada y volvió al terreno de juego. Su experiencia le ayudó para hacer acciones caritativas dirigidas a niños que sufren la enfermedad en Cleveland, Tampa, África y Venezuela.

AL OLIMPO DEL BÉISBOL

Miguel Cabrera tiene todos los condicionantes de una proyección que apunta al olimpo del béisbol "Cooperstown".

En la historia de la pelota venezolana, muchos han estado cerca de inscribir su nombre allí, pero sólo uno lo ha conseguido: Luis Aparicio. El excampocorto de los Chicago White Sox fue exaltado el 12 de agosto de 1984.

Para que Cabrera opte por esta distinción deberá esperar hasta el año 2028 para ser votado en su primera oportunidad de elección. De ser elegido, en 2029 develaría su placa en New York. Pero hay que esperar aún para ello.

CABRERA LO DIO TODO

La carrera deportiva de "Miggy" Cabrera comenzó con los Tigres de Aragua en la Liga Venezolana de Béisbol Profesional en la zafra 1999-2000 con 16 años. Solo disputó un partido y fue a la siguiente campaña que empezó a lucirse por los distintos escenarios de la pelota criolla. Fueron nueve temporadas las que jugó en Venezuela con el equipo aragüeño, donde dejó su nombre escrito con letras doradas en la conocida "Dinastía Tigera".

El venezolano, en sus 21 temporadas en las Grandes Ligas, jugó cinco cursos para los Marlins de Miami dejando huellas importantes dentro del equipo, antes de mudarse a Detroit, donde finalizó 16 años después.

Cabrera en su carrera deportiva obtuvo dos galardones MVP (2012-2013), una Triple Corona (2012), siete Bates de Plata, cuatro Títulos de Bateo, un anillo de Serie Mundial y fue elegido 12 veces para el Juego de Estrellas.

En abril de 2022, se convirtió en uno de los únicos siete peloteros en la historia en acumular al menos 500 jonrones y 3000 hits en las Mayores, superando a tantos nombres en las listas de todos los tiempos, pero sobre todo convirtiéndose en una persona muy admirada y que será recordada a pesar del paso del tiempo como la leyenda viviente del béisbol en el mundo.

FRASE

"Gracias al equipo, los aficionados. Este fue el partido más difícil de mi carrera. Gracias a todos. Esta carrera ha terminado. Nos vemos pronto". Miguel Cabrera.

UN DATO

Por primera vez desde 2014, se agotaron los boletos para dos juegos consecutivos en el Comerica Park.

CABRERA EN NÚMEROS

JUEGOS: 2.797	BASES POR BOLAS: 1.258
TURNO AL BATE: 10.356	PROMEDIO: .306
HITS: 3.174	DE BATEO: .306
CARRERAS ANOTADAS: 1.551	PROMEDIO: .306
CARRERAS IMPULSADAS: 1.881	DE EMBASARSE: .382
JONRONES: 511	PROMEDIO DE SLUGGING: .518
DOBLETES: 627	OPS: .900.
TRIPLES: 17	

